



**Nombre de alumnos: Jorge Daniel  
Hernández González**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Naturismo y  
Homeopatía**

**Materia: Interculturalidad y salud 2**

**Grado: 2**

**Grupo: C**

Villa Las Rosas, Chiapas a 30 de marzo del 2022.

# "Naturismo y homeopatía"

-El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea

El naturismo se considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales, bajo terminos como: medicina naturópática, natural, tradicional, alternativa o verde, los partidarios del naturismo asumen que el uso tradicional de los preparados naturales es garantía suficiente como para asumir su validez como el medicamento, a pesar de que su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos.

También se invoca el naturismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos" ajenos a la ciencia, tales como la terapia floral, la medicina bioenergética o la homeopatía.

La terapia floral es una doctrina curativa del siglo XX, de indiscutible carácter religioso cristiano e inspiración divina.

La homeopatía considera la inexistente "memoria del agua", como fundamento de su pregonado poder curativo, junto a supuestas leyes apocrifas, ajenas a la ciencia y postuladas por un médico alemán a principios del siglo XIX.

La fitoterapia es la ciencia del uso extractivo de las plantas medicinales o sus derivados con fines terapéuticos.

También toma en cuenta los aspectos farmacodinámicos y los farmacocinéticos, como los estudios preclínicos y clínicos.

Puede suceder que una supuesta planta, tallo, raíz curativa o producto animal incluya componentes que a la larga produzcan serios perjuicios y causen o empeoren algún otro padecimiento. Los componentes nuevos de los productos naturales, es conocido que hay muchas de efecto inmediato, pero lo es menos que otros puedan ser dañinos a mediano o a largo plazo.

Las sociedades científicas firmantes sostenemos que, aunque toda persona puede utilizar los medios que estime convenientes para mejorar su salud y bienestar, las instituciones oficiales sólo deberán patrocinar, financiar, invertir recursos del estado o respaldar de cualquier forma la reproducción a la escala social de conocimientos, conductas y hábitos si, y sólo si, hace evidente que están basados en el método científico.

El artículo de bromma también hace alusión a la semilla de calabaza, a partir de cual se obtuvo un supuesto medicamento para la inflamación de la próstata.

### - Homeopatía en México.

Un fundamento y a la vez un reglamento para la secretaría de la salud, que son para diseñar, desarrollar e impulsar la política nacional de las medicinas tradicionales, alternativas y complementarias en el sistema nacional de salud, también cuenta con estrategias que sirven para el impulso de los modelos clínicos terapéuticos y fortalecimiento de la salud respecto a la homeopatía de las líneas de acción las cuales son:

La actualización del marco legal, el impulso a la investigación, fortalecimiento de la enseñanza a través de las guías de estructuración y la evaluación de programas para la formación en medicina homeopática a el nivel licenciatura; Definición de un cuadro básico de medicamentos homeopáticos en conjunto con el consejo de salubridad general para facilitar su adquisición, por servicios del sistema nacional de la salud.

La homeopatía es un modelo médico clínico terapéutico que cuenta más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol. Con estos elementos se ha desarrollado todo un sistema complejo de atención a la salud. Hay evidencias que apuntan hacia expresiones y explicaciones desde el punto de vista biofísico con el concepto de la memoria del agua, como los fenómenos bioquímicos implicados en la acción farmacológica con los medicamentos homeopáticos.

En la ley general de salud se reconoce desde el 7 de mayo de 1997 la existencia de medicamentos alopáticos, homeopáticos y los herbolarios, plasma en el reglamento de los insumos de la salud, lo cual se regula la definición, registro elaboración, envasado, publicidad y establecimientos de los medicamentos alopáticos, homeopáticos, herbolarios y remedios herbolarios. La homeopatía utiliza sustancias en las concentraciones no tóxicas que fueron probadas en personas sanas para determinar sus propiedades curativas.

## Referencias bibliográficas

Arias, A. G. (2015). El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. verano, 50.  
<http://dx.doi.org/>

De Salud, S. (s/f). Homeopatía en México. gob.mx. Recuperado el 30 de marzo de 2022,  
de <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>